

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX. NÚM. 3.292 DE LA MAÑANA MADRID, DOMINGO 27 DE ENERO DE 1867. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.
SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.
Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripcion:

PRECIO PARA MADRID.
Por seis meses, á 7 rs. 42
Por un año, á 6 rs. 72
PRECIO PARA PROVINCIAS.
Por seis meses, á 9 54
Por un año, á 8 rs. 96
El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutará solo los que se abonen hasta fin de mes.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los siguientes reales decretos:

Vengo en relevar á D. Narciso Fagés de Roma del cargo de comisionado régio para la inspeccion de la agricultura de la provincia de Gerona; quedando satisfecha del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado.

En atencion á las circunstancias que concurren en D. Pelayo de Camps y Matas,

Vengo en nombrarle comisionado régio para la inspeccion de la agricultura en la provincia de Gerona.

Se ha autorizado á D. Francisco Perez para que, si vivo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, pueda construir por bajo del alveo de la Rambla de Gergal, en la provincia de Almería, un caño con el objeto de atumbrar aguas y conducir otras que le han sido cedidas, todas en destino al riego de tierras de su propiedad.

Algunos aficionados al arte de la de-

clamacion en Valencia se han reunido con el objeto de disponer dos funciones dramáticas que tendrán lugar en el teatro de la Princesa á beneficio de las fiestas del centenario.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Neda, con 400 escudos.

Tambien lo está las secretarías de los ayuntamientos de Velilla, con 130, y de Getafe, con 600.

Ha oido asegurar un colega que por el nuevo concejal nombrado comisario del matadero se iba á dar gran impulso á las obras comenzadas en este edificio-modelo. De desear es que cuanto antes se dé término á esta obra, para que en la temporada próxima se pueda estrenar la nave de cerdos que está casi terminada y desaparezca la valla de tablas que hace tiempo afea la puerta de Toledo. Si las obras proyectadas se hacen, no hay duda que será un edificio modelo entre los de su clase.

A las esposiciones que han dirigido al gobierno primero la sociedad de Amigos del Pais de Valencia, y luego el ayuntamiento y la diputacion provincial pidiendo la conservacion de la facultad de medicina en aquella universidad, ha unido su voz el insituto médico valenciano, que acaba de dirigirse al gobierno con el mismo motivo.

Dice un diario valenciano: «Anteanoche entró en esta capital una partida de fusileros de Valencia mandada por un comandante fiscal del regimiento de San Fernando conduciendo hasta diez presos autores ó cómplices del robo verificado en Navarrés al recaudador de contribuciones; entre ellos los hay de notable historia criminal.»

El famoso tabernáculo de plata, de que tanto han hablado los periódicos, construido en esta corte para la santa iglesia catedral de la Habana, bajo la direccion de D. Francisco Moratilla, platero de la real cámara, fué conducido á palacio el día 15 del actual, para que lo examinase S. M. El Sr. Moratilla, segun dice *La Esperanza*, oyó frases muy halagüeñas para su obra.

La tendencia á la baja en la Bolsa de París debe atribuirse muy especialmente á la creencia general de que en la primavera próxima pueden sobrevenir

acontecimientos esteriore de la mayor gravedad, en los que la Francia tendrá que tomar una parte muy activa, y este temor es suficiente á impedir el alza de los valores públicos, por mas que el cambio político efectuado en el vecino imperio haya sido acogido favorablemente, lo mismo en la capital que en los departamentos.

Así lo dice un periódico.

Segun el último número del *Criterio Médico*, componen este año la junta directiva de medicina, el señor marqués de Nuñez, como presidente; el Sr. Duvos, vice-presidente primero; el señor Alvarez Gonzalez, vice-presidente segundo; el Sr. Villafranca, secretario general; el Sr. Tejedor, bibliotecario; el Sr. Malvey, contador, y el farmacéutico Sr. Somolinos, tesorero.

El primero y el último de estos señores han sido reelegidos.

Tambien leemos en dicho periódico, que el Sr. D. Juan Lartiga, médico homeópata, ha sido nombrado presidente de la casa de socorro del sexto distrito de esta corte.

Segun nos escriben de Alcoy, ha reinado tan fuerte vendaval en aquella localidad hace dos dias, que una de las ráfagas desprendió, arrojándola á gran distancia, la veleta de la iglesia de Santa Maria, cuya base pesa mas de ocho arrobas, y derrumbó un carro cargado de piedra que transitaba el puente que hay á la mitad de aquella ciudad á Cacentaina, dejando muerta á la caballería que le arrastraba.

Se hallan vacantes, una plaza ó beca de gracia en el colegio de San Bartolomé y Santiago, agregado al instituto de Granada, y otras dos de la misma clase en el instituto de Palencia, las cuales han de proveerse en huérfanos y pobres hijos de buenos servidores del Estado.

Entre Libramont y Poix ha sido atacado por los lobos un tren que se vio en la necesidad de hacer alto á causa de las nieves que obstruían el camino, teniendo que sostener una batalla sus conductores para no ser víctimas de sus hambrientos enemigos.

Se ha conferido el empleo de teniente coronel; á los comandantes de infantería: D. Juan del Rey y Lacámara, D. Manuel Plasencia y Varea; D. Antonio Saa-

roz Arias; D. Francisco Monleon Galan; D. Tomás Sanchez Montero.

La sociedad titulada *Centro de Recreo Sevillano*, que tantas y tan repetidas muestras ha dado de patriotismo y de sentimientos filantrópicos, ha resuelto contribuir al socorro de las clases necesitadas á causa del temporal reinante, distribuyendo 1,300 medias hogazas de pan.

Nos dicen de Sevilla que el Guadalquivir ha vuelto á su estado de costumbre, habiéndose desahogado el 24 la Alameda de Hércules, último punto que quedaba inundado por ser el mas bajo. Solo quedan inmensos lodazales, que el sol y la mano del trabajador harán desaparecer, como tambien todos los temores que embargaban á los espíritus. Cesada la calamidad, han cesado los pobres trabajadores de implorar la caridad, pues para todo el que ha querido ha habido ocupacion.

Los amigos y compañeros del malogrado pintor Sr. Manzano han impreso un catálogo de sus obras que llenan una de las salas del edificio donde está la esposicion de pinturas. Este catálogo precedido de un elogio del Sr. Manzano que ha escrito el Sr. Cruzada Villamil se espone en el mismo local de la esposicion. Las obras catalogadas que figuran en dicha esposicion especial son 105.

Se ha publicado el primer número de *El Monitor de Química y de Farmacia*, periódico quincenal dirigido por D. Gabriel de la Pueta.

El maestro Scaramello ha terminado una ópera nueva que se titula *Clotilde*.

La señora baronesa de Maitre ha compuesto un *Stabat Mater* que se cantará en la próxima Cuaresma en la iglesia de San Eustaquio de París.

Se dice que en el teatro Italiano de París se va á cantar una ópera en un acto del maestro Alary, titulada *La locanda gratis*.

En la obra no hay mas que tres personajes, que serán interpretados por las Sras. Castri y Ceiss, y el Sr. Zucchini.

Dice la *Opinion nationale* de París que Feliciano David está concluyendo un cuarteto para instrumentos de cuerda,

una obra perfecta y admirable en la cual se ven unidas la ciencia y la inspiracion.

El emperador de los franceses, que patina todos los dias en el lago del bosque de Bolonia con la emperatriz en el sitio reservado al club de patinadores, tropezó el domingo contra un pedazo de hielo que se habia adherido á la superficie y cayó de cara, levantándose antes de que llegaran á auxiliarle. Despues de la caída patinó durante media hora, y el lunes se proponia asistir á la fiesta nocturna que iba á dar el club de patinadores, en la cual debian patinar doscientas y tantas personas con antorchas.

En París ha sido objeto de todas las conversaciones y comentarios de la alta sociedad la desaparicion misteriosa de un jóven, hermoso y opulento noble moldavaco, que durante algun tiempo ha gastado una vida á lo Montecristo. El príncipe Ghika, hijo de un antiguo hospodar y sobrino y pariente de magnates boyardos que han ocupado en la Rumania las mas altas dignidades y puestos, desapareció un dia sin saberse como ni á donde, del brillante hotel que ocupaba, y que lo tenia alhajado con un lujo imponderable. Ni sus conocidos ni sus acreedores saben lo que se ha hecho de él. Apuros financieros no han podido obligarle á adoptar una resolucion desesperada, porque aparte de la aventajadísima posicion de su familia, el activo que ha dejado basta á cubrir sus deudas. Por lo tanto se han extendido historias siniestras sobre esta desaparicion misteriosa, y se ha hablado de terribles crímenes cometidos en las tinieblas con una impunidad absoluta.

Hace pocos dias se ha verificado el enlace de la bella y simpática hija del excelentísimo Sr. D. Tomás Castellano, senador del reino, con el rico hacendado D. Luis Guerrero. Los nuevos conyuges, despues de su viaje por Andalucía, han fijado su residencia en la villa de Riela.

Los periódicos belgas desmienten la noticia de un próximo matrimonio entre el conde de Flandes y una princesa de la casa de Hohenzollern.

Algunos periódicos han anunciado que las potencias protectoras de la Grecia se habian puesto de acuerdo para

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

eima del tarjeton una tablilla con estas palabras:
«Ausente, dirigirse enfrente á su hermano.»
Estas palabras nos dan á conocer á nosotros que llegamos por primera vez á esta casa, no solamente la ausencia de Pedro Duvernay sino tambien otras dos cosas no menos importantes, á saber:
Primero, que Pedro Duvernay tiene un hermano.
Segundo, que este hermano á quien se designa desde luego como gerente y cajero, no es asociado de Pedro Duvernay, sino su primer empleado, su primer dependiente.
Levantad el pieaporte si gustais, y entrad conmigo en la habitacion de Guillermo Duvernay, susodicho gerente y lo demás que vayamos sabiendo.
La tarde toca á su término... ¡una tempestuosa tarde de otoño! El sol poniente, abrazando con una dorada cinta el horizonte, proyecta reflejos extraños en las aguas inmortales del Canal, y refractando en las vidrieras de la habitacion de Guillermo Duvernay, hace aparecer á este como un fantasma sangriento.
Es Guillermo hombre de unos cuarenta años, de elevada estatura y de fisonomía benigna, dulce, al menos en apariencia; pero en algunos momentos como este, sobre todo en que se cree solo, hay en las contracciones febriles de su frente calva, en el brillo furtivo de su mirada, en la palidez de sus mejillas, en sus delgados labios, en su sonrisa poco espontánea, algo de fatal, de aterrador!
Al sonreír así consigo á solas contempla con reconcentrada vista la cara de su hermano.
Un hombre entra, apoya una mano en su hombro y con la otra le señala la misma que él contempla.
Este segundo, que no puede ser mas que un confidente ó un cómplice, es jóven, de arrogante estatura, elegante en su traje y sus maneras y de una belleza mas que notable... pero es la belleza que los poetas prestan al ángel caído, al genio del mal.
Entonces que desempeña la parte mas vulgar de su papel, deja comprender sin embargo, que en otras ocasiones parecerá un jóven encantador que conseguirá hacerse amar, y aun entonces que una fatal inspiracion le agita, que el reflejo del sol da á su rostro un rojizo infernal, que sus rasgados ojos negros brillan de un modo siniestro, tiene en no sé qué de

hermoso y fascinador, de imponente y de altivo que hace sentir la capa roja del diablo debajo de su paletot azul.
—Mira, dijo á Guillermo Duvernay, mira esa casa tan fresca en estío, tan caliente en invierno, tan provista de cuanto el refinamiento y el lujo han creado para embellecer la vida... ¡Una vida sostenida con cien mil libras de renta! No olvides que si lo deseas, mañana será todo eso tuyo.
—¡Oh, tentador, tentador! murmuró Guillermo como queriéndose arrancar á sus propios deseos.
—¡Basta de farsal tus escrúpulos son ya grotescos, ¿no me has enviado esta carta? esta carta de tu hermano, á espaldas de la cual has escrito de tu puño y letra: «La ocasion se presenta por sí misma; es preciso acabar esta noche; venid!»
—Cierto, cierto, pero ya no quiero.... ¡Devolvedme esa carta!
—¡Oh! eso no; la conservo y puede servirnos de mucho en el porvenir.
—¡Me has perdido! ¡me has perdido!...
Y como avergonzado de su impotencia dejó caer en el sillón, apoyó los codos en la mesa y ocultó el rostro entre las manos.
—¡Bravo! ¡bravo! exclamó el otro sonriéndose enfrente de él; parece, amigo Guillermo, que nos lanzamos en el melodrama: enhorabuena, si eso te sirve de placer, llámame Mefistópeles, Belcebú, Asmodeo, el diablo en persona, y no el vizeconde Gaetano de Moran como me llaman en los círculos del mundo, ó mas simplemente el derrochador calavera Gaetano como me llamaban en esta misma casa y estas oficinas cuando durante una semana tuve el honor de figurar en ellas en calidad de supernumerario. Sin embargo, ¡qué semana tan bien empleada! En ella hicimos conocimiento, y como yo deseaba algunas instrucciones respecto á los intereses de tu hermano, fuiste tan complaciente que me las proporcionaste; yo en cambio supe adivinar en tí ambiciones ocultas, pasiones sofocadas, y te di oro para entretenerlas si no para saciarlas; despues, por un acuerdo comun me plantaste en la calle, y desde entonces nuestras relaciones fueron secretas. Un dia por fin me hiciste conocer la situacion financiera de ese dichoso hermano cuya prosperidad te causa tanta envidia y te demostraré cuál fácil gra heredar todos sus bienes...

EL CANAL DE SAN MARTIN.

POR

CARLOS DESLYS.

TRADUCIDA POR

LA SEÑORITA, DOÑA JOAQUINA G. BALMASEDA.

MADRID.—1867.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

resolver la cuestion de Creta, en union con la Puerta, confirmando el gobierno de esa parte del archipiélago a un gobernador cristiano...

La asociacion cientifica de Francia debe este año conceder muchos premios importantes. Dos medallas de 500 francos se darán a las dos mejores Memorias relativas a las aplicaciones de la meteorología a la agricultura...

Las operarias de la fabrica de tabacos de Valencia han abierto una suscripcion para socorrer a las familias de las operarias de la Coruña que perecieron últimamente...

Con objeto de contribuir a las fiestas del Centenario de la Virgen, el gremio de horneros de Valencia ha acordado construir un magnífico carro triunfal...

Segun el diario valenciano Las Provincias, no se ha desistido de enviar a la exposicion de París los maniquis representando una pareja de huertanos...

Confírmase el próximo viaje del heredero del trono de Italia a Viena. Se enlaza esta excursion, no solo con un proyecto de casamiento entre el príncipe Humberto y una archiduquesa...

también con combinaciones políticas que se refieren a Oriente y a la situacion de la Europa.

Con motivo de la gran carestía que en París reina, Napoleón ha mandado abrir en todos los barrios grandes cocinas económicas, donde por precio ínfimo se reparten alimentos sanos a las clases pobres.

Créese en Berlín que la convocacion del Parlamento de Alemania del Norte se verificará el 24 de febrero.

Dicen de San Petersburgo que el estado de salud del príncipe de Gortschakoff, jefe del ministerio, inspira temores, y se designa para sucederle ó al Sr. Sgnatiow ó al Sr. Labanow.

Dice La Esperanza: «Asegúrase que en breve se emprenderá la obra para edificar una casa en el solar de la calle de Preciados, esquina a la de Capellanes...»

Se acaban de hacer en el canton de Neuchatel interesantes ensayos de minas cargadas con la nitroglicerina, con el objeto de desprender en la orilla derecha del Areuse gruesos bloques de rocas destinadas a la construccion de un dique en el rio.

La comision de bancos y circulacion monetaria en los Estados Unidos ha convenido por 7 votos contra 2, oponerse al aumento de la emision de papel moneda...

Ayer recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal en París: París 24.

La prensa ministerial inglesa se ocupa de la cuestion del Tornado y trata de probar que los procedimientos que se han seguido en este asunto son viciosos. Esto sin embargo no esplica bien los despachos llegados ayer...

duce, es que sin desconocer que habia motivo para proceder contra el buque las formas con que se habia verificado el procedimiento, no eran admisibles.

He visto que el Irurabat publica la noticia de haberse firmado la paz entre España y las repúblicas de Chile y del Perú; el hecho no debe ser cierto, porque ignora que exista allí representante autorizado para ello.

Un despacho que ha recibido el gobierno francés anuncia que el 23 de diciembre el emperador Maximiliano se encontraba en Puebla.

Sin duda, con motivo de este viaje los diarios americanos llegados hoy vuelven a decir que habia abdicado; pero esto no es cierto. Al contrario, las noticias de Méjico son buenas.

Mañana publicará el Monitor los nombramientos para las plazas vacantes en el Consejo de Estado.

En Inglaterra se va haciendo sentir tambien de un modo notable la carestía de artículos de primera necesidad y se anuncian algunos desórdenes en Liverpool con este motivo.

La France desmiente la noticia que ha corrido en París de que el gobierno francés iba a contratar un gran empréstito destinado a obras públicas.

Las tropas austriacas y belgas que se ven en Méjico an sido licenciadas.

El gobierno brasileño acaba de abrir a la navegacion el rio Amazonas y sus afluentes a todas las marinas mercantes extranjeras.

Desde hoy domingo de diez de la mañana a cinco de la tarde, quedará abierta al público la exposicion nacional de Bellas Artes.

La junta de la deuda pública ha acordado que el 28 del actual, a la una del día, se verifique en el patio principal del edificio que ocupan sus oficinas la quema de los documentos de la Deuda pública amortizados por pago de débitos...

La temperatura continúa bastante alta. Anteayer en Madrid permaneció el termómetro entre los 8 y 13 grados.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Cuenca y Pamplona.

- Han sido ascendidos a comandantes los capitanes: D. Pedro Poñalosa y Carrascoa. D. Juan Milla y Roman. D. José Benavent y Escorcía. D. Francisco Diaz Soler. D. Pedro Teruel Vazquez. D. Pedro Martinez Noblezas.

Hoy domingo 27 del corriente tendrá lugar en la Sociedad El Fomento de las Artes, el primer baile de máscaras de la serie que su junta directiva se propone dar hasta el próximo Carnaval.

A juzgar por los preparativos hechos en el local, no dudamos que estas funciones tendrán en el presente año igual animacion que en los anteriores.

Anteayer terminó en la sala segunda de la audiencia de esta corte la vista de la célebre y ruidosa causa seguida contra Luciano Iniesta (a) Rogillo, El Sr. D. Luciano Boda, en nombre de la ley, reanudó su interrumpido discurso ocupándose de tendimiento del dictámen de los médicos forenses...

calificó de altamente peligrosas, de irreversibilidad y de esa especie de maledicencia que crea una clase intermedia entre los hombres sanos de razon y los locos...

Y por último fijó la cuestion bajo el punto de vista legal que se ofrecia desde el art. 1.º del código penal, y examinando bajo el criterio fisiológico los caracteres de la voluntad delinida, los motivos, la libertad y la conciencia...

El letrado señor Osorio rectificó después rechazando la calificacion de parricida que le dirigió el ministerio público, y aludiendo a la gravedad de tan delicado asunto, terminó diciendo: «El átomo de duda es un mundo en la balanza de la justicia, para la conciencia de un juez severo y justiciero.»

Ha terminado, pues, la vista de esta célebre causa, acerca de la cual no tardará en recayar sentencia.

En la madrugada de ayer se decretó un pequeño incendio en una habitacion del hotel de las Cuatro Naciones, calle del Arsenal; pero el pronto auxilio de los camareros de la casa y operarios del ayuntamiento fué suficiente para que el incendio quedara sofocado al poco rato...

Hoy por la tarde se celebrará un concierto en casa de la conocida profesora de piano doña Rosa Baraibar, al que asistirán los Sres. D. Andrés Fortuñ y D. Francisco Gerner, violinista el primero y violoncellista el segundo. Se tocará música clásica de autores tan conocidos como Mendelson y Haydn.

El general marqués de Sá da Bandeira ha presentado a la Cámara hereditaria de Portugal un proyecto de ley para la abolicion de la esclavitud, idea que al ilustre par ha iniciado diferentes veces en su país.

Ascenden a 21 las provincias que en España poseen criaderos de hierro, pero solo obtienen este mineral en grandes cantidades Vizcaya, que extrae anualmente de sus minas 66,167 toneladas métricas; Almería, 30,981; Oviedo, 26,730; Santander, 17,383 y Málaga, 16,343.

PRIMERA PARTE.

EL ASESINATO.

I.

Presentimiento.

Aunque de origen muy moderno, el canal de San Martín ha tenido ya tres fisonomias distintas; la que hoy le conocemos, la que le conocimos no ha mucho y la que tuvo en su fundacion y conservaba aun en la época en que corre esta historia, hace venticinco años.

Sus dos riberas, la ribera Valmy y la ribera Gemmapes, no eran entonces mas que una doble y prolongada calle mal empedrada, mal iluminada, de malísima fama, y siniestra por lo tanto en cuanto cerraba la noche.

Aparte de los puentes, velábase solo fabricadas algunas casuchas casi ruinosas y vastos talleres.

Encontrábase allí, ya un gran mercado con destino a labrar la piedra, ya un taller de carpintería ó ferretería, ya una posesion del tiempo de la regencia, escondida entre árboles seculares y como avergonzada de verse en tan mala compañía.

Una casa, sin embargo, rejuvenecida, trasformada, reedificada a lo moderno, parecia emprender con ahínco una nueva existencia; existencia activa, modesta, honrada. Era una deliciosa casa blanca como la nieve, rodeada de jardín, lo que le daba cierto aspecto de palacio, y con ventanas blancas adornadas de persianas verdes, por las que parecia escaparse la ventura, la alegría.

Estaba situada mas allá de la calle de Menilmontant, en el muelle Gemmapes, y todo en ella parecia tan confortable, tan bien dispuesto, con tal cariño vigilado, que a primera vista inspiraba la siguiente reflexion:

—De seguro, esa es la mansion de un elegido de la fortuna!

Pero al contemplarla mas de cerca y a través de la alta verja de hierro bronceado que se nrbria sobre el canal, se añadía sin remedio:

—No, es la justa recompensa del trabajo.

En efecto, hacia la derecha, en el centro del alto muro tapizado de yedra veíase una pequeña puerta que daba paso a la cantería vecina, inmenso taller, donde pirámides de piedra velábase confundidas con montañas de madera en construccion, de cok y carbon de piedra: un vasto entrepunte en el cual trabajaban incesantemente un centenar de obreros, velase a corta distancia, y carretas, mulas y bueyes trasportaban sin cesar a la orilla del muelle efectos que pasaban inmediatamente a bordo de los barcos que adornados de banderolas de distintos colores recorrían el canal.

¿Era evidente que el taller habia conquistado el palacio, y a la sazón este y el vasto obrador eran uno solo!

La puercecita por la cual se comunicaban, daba paso en primer lugar a una casa de aspecto feo y ruinoso que parecia apoyarse humildemente al otro lado del muro divisorio.

En el piso bajo las oficinas; en el principal dos puertas una enfrente de otra y en cada una un tarjetón de bronce.

La de la izquierda mostraba estas palabras: Gencena y caja. La de la derecha Despacho de Pedro Davernay.

Mr. Pedro Davernay era el hombre feliz, el patron, el dueño de todo aquello. Desde una de las ventanas de su despacho dominaba el vasto taller, y desde la otra su preciado jardín. Podía a la vez cuidar sobre sus intereses y sonreír a su mujer; velar a la vez por su opulencia y por su dicha.

Sin embargo, cuando el dueño viajaba como en el momento presente, velase en-

